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Abbiamo preso l’abitudine di parlare in male del nostro territorio. 
Quando si parla di Ticino usciamo negativamente, lamentandoci dell’edilizia, delle nuove 
palazzine deturpanti, del traffico, dell’inquinamento,… insomma sembra che abbiamo rovinato 
tutto. Addirittura gli addetti ai lavori (politici, Amministrazione e spesso chi riceve mandati 
dall’Amministrazione), che dovrebbero conoscere bene la situazione, si esprimono con 
costante allarmismo.  
Ogni mattino quando lancio lo sguardo oltre la finestra non posso che essere meravigliato del 
verde, degli specchi d’acqua che ci circondano, della vita e della biodiversità. Dai cinguettii, 
alla faina che ti mangia i cavi dell’auto, alla volpe che viene a verificare il contenuto del 
compostaggio, agli ungulati da lasciare attraversare, alle rane che sembrano l’allarme scattato 
delle auto, per non entrare nel mondo degli insetti…  Penso siamo il Cantone più verde della 
Svizzera, anzi siamo sicuramente un polmone della Confederazione. 
Sì, è vero, il fondovalle è cambiato. Strade, ferrovia, autostrada, corsi d’acqua e ora 
AlpTransit. Già solo questi collegamenti nord sud si sono pappati grande parte dei nostri 
fondovalle. Poi negli anni Ottanta 241 Comuni con 241 chiesette si sono dotati del necessario 
edificabile e talvolta anche del superfluo. 
Quante emozioni, quanti ricordi. Eh sì, il mondo cambia… 
Sono sicuro, nel mio soggettivo, che se ci guardiamo attorno siamo ancora un bel paese pieno 
di verde, basta saperlo guardare e apprezzare.  
Questo tema è molto soggettivo e spesso preda delle emozioni. 
Per noi politici e anche per l’amministrazione cantonale è importante operare in base a dati 
oggettivi. Troppo spesso giochiamo su questi fattori e ci abbiamo giocato talmente tanto che 
ora è diventato un luogo comune. Unanime! Il Ticino è rovinato! E lo pubblichiamo e lo 
sbandieriamo con grande enfasi sicuri di essere nel giusto. E poi ci chiediamo come mai 
sempre meno persone vogliono farci visita. 
 
Con questa mozione chiedo che si utilizzino in modo oggettivo e corretto le statistiche e in 
particolare rivendico una promozione annuale, con tanto di conferenza stampa, dei dati utili 
inerenti alla copertura del nostro territorio, con paragoni a livello svizzero e cantonale, ma 
anche fuori della frontiera. A me risulta che siamo il Cantone più verde, ma è meglio sentirselo 
dire con la necessaria ufficialità e coinvolgimento. 
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